

Mitteilung

öffentlicher Teil

Gremium	Datum
Ausschuss für Umwelt und Grün	28.04.2016

Externe Auditierung im Bereich der Lebensmittelüberwachung und Veterinärdienste

In NRW wurde durch das Ministerium für Klimaschutz, Umwelt, Landwirtschaft, Natur- und Verbraucherschutz des Landes Nordrhein-Westfalen (MKULNV NRW) ein Landesinternes Auditsystem (LIAS) eingeführt. Dieses sieht eine gegenseitige Auditierung aller Kreisordnungsbehörden (KOB) im Bereich der Lebensmittelüberwachung und Veterinärdienste vor, welche in 2015 erstmalig unter Federführung einer Auditstelle des Landesamtes für Natur, Umwelt und Verbraucherschutz (LANUV) realisiert wurde. Bei einem Audit handelt es sich im Allgemeinen um eine systematische und unabhängige Überprüfung. Dadurch wird festgestellt, ob die QM-Prozesse der KOB in ausreichendem Maße umgesetzt werden und Tätigkeiten und damit zusammenhängende Ergebnisse mit den gesetzlichen Vorgaben übereinstimmen. Die Einführung und Aufrechterhaltung eines QM-Systems in den beschriebenen Arbeitsfeldern ist gesetzlich verpflichtend.

Für 2015 war vorgegeben, mit der Auditierung der übergreifenden Systemvorgaben in allen Behörden zu beginnen. Die zuständige Fachabteilung (576) im hiesigen Umwelt- und Verbraucherschutzamt hat die Stadt Düsseldorf als Partnerstadt gewählt und mit ihr die Vereinbarung getroffen, die gegenseitige Auditierung ab 2015 durchzuführen.

Am 14.09.2015 wurden die Fachabteilungen des Amtes für Verbraucherschutz der Stadt Düsseldorf durch Vertreter der Kölner Verwaltung (Amt 57) ganztägig auditiert.

Am 16.12.2015 wurden die hiesigen Fachabteilungen des Umwelt- und Verbraucherschutzamtes durch Vertreter des Amtes für Verbraucherschutz der Stadt Düsseldorf ganztägig mit folgendem Ergebnis auditiert:

Im Rahmen des Audits wurden keine Abweichungen und keine Verbesserungspotentiale festgestellt, so dass das QM-System (angelehnt an die DIN EN ISO 9001:2015) der Organisationseinheit bei der Stadt Köln geeignet und wirksam ist, die Anforderungen der VO (EG) 882/2004 auf der Grundlage des Landes-QM-Rahmenkonzeptes zu erfüllen.

Das Fazit im Auditbericht der Vertreter der Stadt Düsseldorf zur Auditierung in Köln hat folgenden Wortlaut:

"Das QM-System ist vorbildlich. Die Leitung hat sehr gute Voraussetzungen geschaffen, ein in jeglicher Hinsicht gelebtes und unterstützendes System installieren zu lassen. Die Dokumente sind umfassend, übersichtlich und hervorragend strukturiert. Die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter sind beeindruckend motiviert. Verbesserungen werden regelmäßig eingebracht und umgesetzt. Dieses gelebte, passende und funktionierende System beruht besonders auf der Qualifikation und Erfahrung der Qualitätsmanagement-Beauftragten und dem Team."